



## Regierungsratsbeschluss vom 01. November 2022

Anzug Tonja Zürcher und Konsorten betreffend Umnutzung von Strassenflächen zugunsten umweltfreundlicher Verkehrsmittel und der Lebensqualität

---

P205234

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Tonja Zürcher und Konsorten stehen zu lassen.

### Begründung

In den letzten Jahren wurden vielfach Verkehrsflächen zugunsten anderer Nutzungen im öffentlichen Raum aufgehoben oder aber dem Autoverkehr entzogen und umweltfreundlicheren Verkehrsmitteln und Nutzungen zur Verfügung gestellt. Dieser Trend setzt sich bei der Umgestaltung von Strassenabschnitten und Plätzen aktuell fort. In seiner Stellungnahme zu den beiden kantonalen Volksinitiativen «für ein gesundes Stadtklima (Gute-Luft-Initiative)» sowie «für eine zukunftsfähige Mobilität (Zukunfts-Initiative)» hat der Regierungsrat seine Ziele zur Umwidmung von Flächen im öffentlichen Raum benannt. Die Stossrichtung der neuen Mobilitätsstrategie «Basel unterwegs – klimafreundlich ans Ziel» steht im Einklang mit diesen Zielsetzungen. Der bevorstehende Beschluss zur kantonalen Mobilitätsstrategie und die weiteren Entscheide zu den beiden Stadtklimainitiativen werden die Rahmenbedingungen für den zukünftigen Umgang mit Verkehrsflächen im öffentlichen Raum konkretisieren.

